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議 会 運 営 委 員 会 記 録 

令和3年1月21日(木) 

開議 09 時 59 分  

閉議 10 時 24 分  

全員協議会室  

出 席 者 
〔委 員〕笹田委員長、川上副委員長、三浦委員、沖田委員、柳楽委員、飛野委員、 

岡本委員、芦谷委員、道下委員、澁谷委員、牛尾委員 
〔議長団〕川神議長、佐々木副議長 
〔委員外議員〕西川議員、西村議員 

〔執行部〕坂田総務部長、佐々木総務課長、河内財政課長、猪狩総務管理係長 

〔事務局〕古森局長、下間次長、近重書記 

 

議 題 

1  令和3年1月浜田市議会臨時会議について 

⑴ 新型コロナウイルス感染症関連の浜田市支援策【第5弾】（案）について 

 資料1-1 

  →質疑等特になし 

⑵ 令和3年1月浜田市議会臨時会議の議案及び付託案について 資料1-2、1-3 

  →質疑等特になし 

 

⑶ 令和3年1月浜田市議会臨時会議の会議予定について 資料1-4 

  →質疑等特になし 

 

⑷ その他 

  →質疑等特になし 

 

2  請願者等の意見陳述の機会について（議員定数等議会改革推進特別委員会検討事項） 

⑴ 議員定数等議会改革推進特別委員会の検討結果について 資料2-1 

  →質疑等特になし 

 

⑵ 請願等の意見陳述実施に向けての今後の流れについて 資料2-2 

  →質疑等特になし 
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3  その他 

 ⑴ 議員研修会（2月1日開催予定）の中止について 

  →質疑等特になし 

 

 ⑵ 議会傍聴者等のアンケートについて（令和2年12月定例会議分） 資料3 

  →アンケートの提出日を今後は記載 

 

 ⑶ その他 

 浜田市議会新型コロナウイルス対策支援本部会議を実施（日程調整中） 

会議内容は、ワクチン接種の準備等について、議会としての意見集約を総括

する予定。 

 

【別紙会議録のとおり】 
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【会議録】 

[ 10 時 00 分 開議 〕 

 

笹田委員長  ただいまから議会運営委員会を開会する。出席委員は11名で定足

数に達している。それでは議題に入る。 

 

1  令和3年1月浜田市議会臨時会議について 

⑴ 新型コロナウイルス感染症関連の浜田市支援策【第5弾】（案）について 

笹田委員長  総務部長から説明をお願いする。 

総務部長   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田委員長  質疑はないか。 

牛尾委員  ワクチン対策室を来週立ち上げられるとのことだが、差し支えな

ければ、室長を専任で配置するということだがどなたが配属される

か教えていただければ。 

総務部長  大切な仕事のため、事情がよくわかっている職員をと思っている

が、現在最終人選した上で月曜に辞令交付をする。そのようにご理

解いただきたい。よろしくお願いする。 

笹田委員長  ほかに質疑はあるか。 

   （ 「なし」という声あり ） 

 

笹田委員長  では付託先について事務局長から説明をお願いする。 

古森局長   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

⑵ 令和3年1月浜田市議会臨時会議の議案及び付託案について 

笹田委員長  付議事件について総務部長から説明をお願いする。 

総務部長   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田委員長  では付託先について事務局長から説明をお願いする。 

古森局長   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田委員長  質疑はないか。 

   （ 「なし」という声あり ） 

 

⑶ 令和3年1月浜田市議会臨時会議の会議予定について 

笹田委員長  事務局長から説明をお願いする。 

古森局長   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田委員長  質疑はないか。 

   （ 「なし」という声あり ） 

 

⑷ その他 

笹田委員長  執行部から何かないか。 

   （ 「なし」という声あり ） 

  委員から何かないか。 
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   （ 「なし」という声あり ） 

  では執行部は退席されて構わない。 

 

《 執行部退席 》 

 

2  請願者等の意見陳述の機会について（議員定数等議会改革推進特別委員会検討事項） 

⑴ 議員定数等議会改革推進特別委員会の検討結果について 

笹田委員長  このたび検討結果が議長に提出された。検討結果を受けて議長か

ら一言お願いする。 

川神議長  資料配信されているように、特別委員会から第4回の議会改革に

関する検討結果ということで通知をいただいた。私としてもこの検

討結果にあるように、請願者等の意見陳述の機会を設け、陳述を希

望される場合はしっかりその趣旨等を聞いて、委員会審査の充実を

図っていただきたいと思うので、この方向でぜひお願いしたいと思

っている。 

  なお、議会基本条例の一部改正や、詳細な規程等については今後

議会運営委員会で対応をお願いしたい。よろしくお願いする。 

笹田委員長  大切なことなので、議員定数等議会改革推進特別委員会の牛尾委

員長がおられるので、検討結果について説明をお願いする。 

牛尾委員  請願者等の意見陳述実施要項（案）について、目的以降を読み上

げ、必要により補足説明をする。 

   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

  続いて議長から指摘があった基本条例の関係だが、この請願者等

の意見陳述については、新しい試みでもあるし、議会への市民参加

という意味合いも強くあるので、議会基本条例の「市民参加の規定」

のところにもう1項を追加する条例改正を行い、浜田市議会として

意思を明らかにしては、という検討結果である。 

  議長も言われたように、今回の条例提案等は議会運営委員会から

となるので、これらの検討結果を参考にしていただき、よろしくお

願いする。 

笹田委員長  この件に関しては議員定数等議会改革推進特別委員会委員から、

各会派の方にいろいろ説明があると思うが、このように3月定例会

議での実施をしていくとのことでよろしいか。 

   （ 「はい」という声あり ） 

  では、そのように皆よろしくお願いする。 

 

⑵ 請願等の意見陳述実施に向けての今後の流れについて 

笹田委員長  本日1月21日だが、先ほど実施要領で実施していくことが決まっ

たので、事務局は請願・陳情の提出時やホームページなどでの周知

をお願いする。2月12日は請願・陳情の提出締め切りで、意見陳述
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申し出の締め切り日である。2月17日の議会運営委員会で請願・陳

情の提出状況や陳情の申し出の有無がわかる。各委員会に提出され

た際は、どうぞこれに従ってよろしくお願いする。 

  意見陳述については、初めての実施である。まず各委員会でやっ

てみて、何か改善すべき点があれば、最終日の議会運営委員会で再

度検討し、最終的にきちんとした規程を作成できたらと思っている。 

  ここで委員の皆にお諮りする。議会基本条例を改正するとのこと

だが、先ほど特別委員会から提案のあった案で進めていくというこ

とでよろしいか。 

   （ 「はい」という声あり ） 

  では、この案で提案する準備をしていくこととし、3月定例会議

の最終日に提案したいと思うがよろしいか。 

   （ 「はい」という声あり ） 

  条例改正後は、浜田市議会請願者等の意見陳述等に関する規程、

これは、まだ素案で今後作成していくが、こういった条文化した規

定を作成し、広く市民へ告知して本格実施していくこととするので、

よろしくお願いする。 

  これについては、議員全員が理解しておかなければならないと思

うので、議会運営委員会の委員から各会派の議員へ周知していただ

きたい。よろしくお願いする。 

  議長から発言をお願いする。 

川神議長  最後に、3月定例会議から実施するということでこの意見陳述、

初めての試みである。市民目線に立った委員会運営をという観点か

ら、意見陳述や請願・陳情審査、それらの採決を先に行うというこ

とで、委員会の議題の順番も変わる。また、意見陳述の時間が3分

以内であり、どのような内容を陳述されるかということもある。各

委員長、副委員長において、委員会運営が十分円滑に行われるよう

その点を配慮しながら、しっかり進行等お願いする。 

笹田委員長  皆よろしくお願いする。 

 

3  その他 

⑴ 議員研修会（2月1日開催予定）の中止について 

笹田委員長  2月1日の研修は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大、緊急事

態宣言を受け、今回の開催は中止とする。今回の研修会の中止に当

たり、正副議長、議会運営委員会の正副委員長とで協議し判断させ

ていただいた。この委員会で中止が了承されれば、本日中に事務局

から全議員へ周知したいと思う。よろしいか。 

澁谷委員  昨年秋の島根県市議会議長会の大山先生の研修会を本会議場でリ

モートで、ＺＯＯＭを活用して実施した。今回はそういう事態にも

かかわらず中止になるというのは、前回との一貫性がないように思
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うが、どういう経緯なのか。 

笹田委員長  実は先生にお願いしたのだが、リモートではこの研修は難しいと

のことで今回は直接来ていただく前提で進めていたが、講師からお

願いがったため、やむなく中止の判断をさせていただいた。 

  ほかにあるか。 

   （ 「なし」という声あり ）   

 

⑵ 議会傍聴者等のアンケートについて（令和2年12月定例会議分） 

笹田委員長  書記から説明をお願いする。 

近重書記   （ 以下、資料をもとに説明 ） 

笹田委員長  はい。 

 

⑶ その他 

笹田委員長  委員から何かあるか。 

芦谷委員  新型コロナウイルスに関連して、いろいろなことが変わってきて

いるので、ぜひ市議会でもせっかくあるので新型コロナウイルス支

援本部会議の開催をお願いしたい。 

川神議長  その件に関してだが、市全体の対策本部は頻繁に行われている。

実は私も議会の内部で現在の感染拡大並びに緊急事態、さらには今

回話が出ているワクチン接種の準備等々に関して、市民から不安の

声もさまざま出ている。このあたりで1回は議会の中でもその辺り

の意見集約というか総括をしておかないといけないとは思っていた

ので、必要な関係の人間と再度実施時期を協議しながら、ぜひ開催

をしたい。 

芦谷委員  お願いする。 

笹田委員長  そのほかにあるか。 

西村議員  傍聴者のアンケートについてだが、この中で「大体わかった」と

いうのはこれでよいのだが、「全くわからなかった」というのが答

弁のほうにあるので、日にちなどがわかればと思って。そういうの

があれば記載してほしい。 

近重書記  アンケートがいつ提出されたのか把握ができておらず、今回記載

ができていなかった。今後は逐次確認し日付がわかるようにしたい。 

笹田委員長  そのほかにあるか。 

   （ 「なし」という声あり ） 

  ないようなので、次回の日程についてお知らせする。次回は2月1

日の13時30分から予定していたが、先ほど、同日午前中に開催予定

の議会研修会が中止となったため、午前10時から開催したいと思う

がよろしいか。 

   （ 「はい」という声あり ） 

  主な議題は先ほどあったように、浜田市議会基本条例の一部改正
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についてと、浜田市議会議員政治倫理条例の一部改正案についてと、

自由討議要領案について予定しているので、よろしくお願いする。 

  最後にお願いだが、議会運営委員会の内容については会派で共有

していただくようよろしくお願いする。 

  以上で、議会運営委員会を終了する。 

 

 

〔 10 時 24 分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

                議会運営委員会委員長  笹 田  卓    


